



La labor de nuestro Taller-Escuela
de Formación Profesional ■ ◆ ►

En los seis años que lleva funcionando ha
producido 34 Campeones en las
distintas especialidades y categorías

Actualmente, nueve de sus más aventajados alumnos ventilan en Bilbao, en pugna con los de otras provincias, la primacía de la fase de Sector

TODAVIA no es suficientemente conocida —y, por lo tanto, debidamente alabada— la labor que desarrolla la Escuela Siudical de Formación Profesional de «Nuestra Señora de la Asunción», de Rentería.

De la eficacia de dicha labor es dato de sobrada elocuencia el hecho de que en los seis años escasos que lleva funcionando ha producido 34 Campeones entre las distintas especialidades y categorías.

Ultimamente, en el curso actual, nueve alumnos de esta Escuela han sido proclamados Campeones Provinciales, los cuales, en los momentos que escribimos estas líneas, están ventilando en Bilbao, en pugna con los Campeones de otras provincias, la primacía de la fase de Sector.

Como se sabe, tras la fase 1.^a de Selección dentro de cada Empresa o Escuela, llega la de Zona o Comarcal, cuyos vencedores pasan seguidamente a la 3.^a o Provincial; y de ésta, quienes la hayan superado, a la de Sector.

Por último, representantes verdaderamente capacitados de toda España disputarán en Madrid, a últimos de verano, el título nacional del «XIII Concurso de Formación Profesional Industrial y Artesana».

Nuestros seleccionados participantes en la prueba de Sector mencionada son los inteligentes y aventajados alumnos siguientes:

Víctor Aldave y Juan Miguel Lacunza (ebanistas, categoría B).

Manuel Ezoonda y Jesús Lopez Antón (carpinteros de taller, categoría B).

José María Roteta (torno, categoría A).

Juan Garmendia y Antonio Iburguren (ajuste A y B, respectivamente).

Y José María Oscoz y José Erquis (modelistas, categoría A).

Preaprendizaje

Este es el primer grado de la Formación Profesional Industrial. Comienza a los 12 años, y durante dos cursos los muchachos efectúan diversos trabajos manuales y perfeccionan su educación primaria.

Aprendizaje

A los 14 años, el alumno inicia el segundo grado de la Formación o aprendizaje de Oficial Industrial, que durará tres cursos.

En el primero recibe una formación básica y se estudian sus aptitudes, orientándole a la elección de especialidad.

Durante los cursos 2.^o y 3.^o, el alumno se ajustará a un plan de estudios, con clases teóricas y prácticas de taller.

Aprobados estos estudios, obtendrá el título de Oficial Industrial, que le capacita para matricularse en el Grado de Maestría y Curso selectivo de las carreras técnicas de Grado Medio (peritos, aparejadores, etc.)

Maestría

Si la capacidad del alumno lo permite, puede seguir dos cursos más (tercer grado de Formación Profesional Industrial) y alcanzar el título de Maestro Industrial en la rama que haya estudiado.

Convalidación de Estudios

Los estudios de Formación Profesional Industrial están equiparados a los de Bachillerato General Elemental y a los de Bachillerato Laboral, de forma que se pueden convalidar los primeros por los segundos y a la inversa en las condiciones que fija el Decreto de 4 de Mayo de 1960 y sobre las cuales se facilita en la Escuela de Formación Profesional renteriana la oportuna información a quien lo solicite.

Estudios

En este Taller-Escuela se pueden cursar los estudios de Iniciación o Preaprendizaje Industrial y los del Grado de Aprendizaje u Oficialía.

Especialidades

El cuadro de especialidades que se enseñan en esta Escuela es el siguiente:

Rama del Metal: Ajustador-matricero; tornero y fre-sista.

Rama de la Madera: Carpintero, modelista y ebanista. Está en proyecto la rama de Electricidad.

Horario

Es como sigue:

Preaprendizaje 1.^o y 2.^o (régimen diurno), de 9 a 1 y de 5 a 7.

Aprendizaje 1.^o, 2.^o y 3.^o (régimen diurno), de 9 a 1 y de 4 a 7.

Aprendizaje 1.^o, 2.^o y 3.^o (régimen nocturno), de 7 a 10.

Duración del Curso

La duración del Curso en este Centro —autorizado por

el Estado y, por lo tanto, sujeto a la legislación de éste— es la del Curso académico, que comienza en Octubre y termina en Julio.

Plantilla

La plantilla actual está compuesta de este modo:

Dos profesores de Matemáticas; dos, de Ciencias; uno de Tecnología; uno, de Dibujo; dos, de Lenguas, Geografía e Historia; uno, de Educación Física y Formación de Espíritu Nacional; uno, de Religión; dos maestros de Taller (Rama Metal) y otros dos, (Rama Madera).

Dirige la Escuela don José Luis Nagore.

Enseñanza gratuita

La enseñanza en este Taller-Escuela es gratuita, dotándose a los alumnos de:

Ropa de trabajo (para régimen diurno), herramientas y materiales de taller, material de dibujo (excepto útiles personales) y de enseñanza.

En este último apartado no entran los libros necesarios, que deberán ser propiedad del alumno, para conservarlos como valioso auxiliar en su profesión, el día de mañana. Por tanto, correrá solamente a cargo del alumno la adquisición de libros y algún gasto de menor cuantía, como matrículas, libro escolar, etc.

Subsidio de aprendizaje

A título de premio y como recompensa al esfuerzo que la práctica de las enseñanzas profesionales lleva consigo, este Taller-Escuela tiene implantada la concesión de un Subsidio de estímulo a todos los alumnos del Grado de Aprendizaje en régimen diurno.

El procedimiento para la percepción de este Subsidio se regula por normas de régimen interior, y la cuantía actual del mismo es como sigue:

Curso 1.º de Aprendizaje —dos (Metal) y tres pesetas (Madera) por día de asistencia.

Curso 2.º, 4 pesetas.

Curso 3.º, 7 pesetas.

Solicitudes de ingreso

Las solicitudes se harán en impresos que facilitan la Secretaría de la Escuela y la Delegación Comarcal de Sindicatos. Una vez cumplimentados, deberán ser entregados en estos mismos Centros durante los meses de Julio y Agosto. En las primeras fechas de Septiembre, que se anunciarán oportunamente por la Prensa, tendrán lugar los exámenes de Ingreso.

Condiciones de Ingreso

Para el Preaprendizaje: Haber cumplido los 12 años; estar en posesión del Certificado de Enseñanza Primaria y aprobar un examen de aptitud.

Para el Aprendizaje: Haber cumplido los 14 dentro del año natural en que se efectúa la matrícula; y aprobar el examen de Ingreso o tener aprobados los estudios de Preaprendizaje, o 2.º Curso de Bachillerato Elemental o de Bachillerato Laboral.

La matrícula del último curso

El curso académico 1959-60 ha tenido una matrícula de 198 alumnos, habiéndose lamentado no poder atender a muchas más solicitudes por falta de capacidad de la Escuela.

Becas

Los alumnos, previas determinadas condiciones —de las que se informa oportunamente en la Secretaría de la Escuela— pueden gozar de una beca de cuantía suficiente para sufragarse todos los gastos; por lo tanto, no sólo es gratuita la enseñanza, sino que se les proporciona el material necesario sin ningún desembolso por parte del alumno.

Exposición de fin de curso

También este año se efectuará, como balance de fin de curso, una Exposición de trabajos de los alumnos: Carpintería, Ebanistería, Modelos y Mecánica (torno, ajuste y fresa, principalmente).

Esta Exposición se abrirá la víspera de la fiesta patronal y podrá ser vista de 9 de la mañana a 9 de la noche durante diez días.

Corbatas - Camisas - Jerseys

"Portu"

Ferial, 6 - RENTERIA - Teléf. 5-55-12

Especialidad en medias "nylon"